
Консультация для родителей 

«Дети в благотворительности» 

 

«Чтобы поверить в добро,  

нужно начать делать его»  

Л. Н. Толстой  

 

Тема благотворительности – сложнейшая даже для взрослых. 

Но с ребенком о ней можно и нужно говорить: чем раньше он 

научится проявлять положительное отношение к тем, кто лишен 

чего-то важного и ценного, помогать им, тем лучше. Просто 

информацию о благотворительности и ее целях нужно 

адаптировать для маленького человечка…  

 

Все мы знаем, что бескорыстная забота о других, сочувствие и 

сопереживание, милосердие и доброта – это очень важные качества, 

без которых не может сформироваться настоящая личность. И 

подавляющее большинство родителей стремится привить эти 

свойства своим детям с первых же лет жизни, что ни у кого не 

вызывает вопросов или удивления. А вот тема 

благотворительности, суть та же забота о других, почему-то 

многим кажется сложной, недоступной ребенку, более того – даже 

лишней! И напрасно! Если показать ребенку пример с самого 

юного возраста, рассказать, как это полезно и важно, 

продемонстрировать, как он может поучаствовать в этом, 

поддержка других людей станет для него во взрослой жизни 

абсолютно естественной, нормальной. А это – несомненный плюс 

со всех точек зрения. Проще всего смысл благотворительности до 

детей можно донести на примере таких же детей. Расскажите 

своему ребёнку, что есть ребята, которые сейчас находятся в 

больнице и выйдут оттуда не скоро, им грустно, одиноко и нечем и 

не с кем играть. Или, что есть дети, у которых нет мам и пап, они 

живут в особых местах, в детских домах: им есть с кем там играть, 

но не хватает тепла и поддержки (переживать, что ребенок не 

поймет, как это «без родителей», не нужно – в сказках и мультиках 

встречаются такие герои, потому многим деткам подобное явление 

знакомо и понятно, они уже научились сопереживать ему). И будет 

очень хорошо, если вы им поможете: отдадите часть уже ненужных 

игрушек и одежек (только речь ни в коем случае не об 



испорченных вещах – они обязаны быть пригодными для 

использования!), купите им подарки на Новый год или просто 

приедете поиграть вместе в свободное время. Конечно, сразу же 

отдать «насовсем» свои вещи согласится не каждый ребенок, но 

нужно пояснить, что ему столько игрушек не нужно, если он 

категорически не хочет жертвовать эту, пусть выберет другую, 

менее любимую. Помните, решая для себя, что ребенку небольшое 

участие в благотворительных акциях пойдет на пользу, каждый 

родитель должен понимать, что сами по себе дети волонтерами не 

становятся. И абстрактный опыт героя популярной телепередачи 

или Вовочки из соседнего подъезда здесь не сыграет никакой роли. 

Уговоры тоже не дадут нужного эффекта. Начинать необходимо с 

себя. Поэтому папы и мамы, на регулярной основе занимающиеся 

благотворительностью, постепенно подключают к работе своих 

подрастающих детей. Видя, с какой радостью родители организуют 

досуг стариков в домах престарелых или участвуют в субботниках, 

дети естественным образом впитывают этот опыт в себя и 

принимают такое поведение как само собой разумеющееся.  

 

Недаром говорится:  

“Хочешь научить чему-то своего ребенка - начни с себя”. 

 

 


